

Efemérides de Menorca

28 DE FEBRERO
1880.—Las hermanas Carolina y Vicent na Ferni dan su primer concierto vocal e instrumental en el teatro de Mahón.

Las faldas-pantalón

Mariano de Cavia

En un artículo ingenioso y notable como suyo, dice Mariano de Cavia, comentando el pleito de las faldas-pantalones:

«Sea de ello lo que fuere, no apadrinemos ni rechacemos las bragas con que nos amenzan, ó nos amenzan el vivir, la *donne* más ó menos móviles. Ellas se lo ponen y se lo quitan todo á tiempo.

Y antes de indignarse demasiado, y lo que ahora se escribe va escrito en serio, ante la moda del bombacho femenino, vayan Maese Reparos, y el señor de Cascarrabias y las damas quinaonas y las dueñas Dolorida, al Museo del Prado y vean aquellas basquiñas, aquellos tontillos, aquellos guardainfantes de las Princesas retratadas por Velázquez, que hacen exclamar al más indiferente:

—¡Y que todo un artista como el inmortal Don Diego profanase sus pinceles reproduciendo semejantes monstruosidades y aberraciones... Mas cómodo, mas higiénico, más elegante y más ligero que aquello, (para las lindas y elegantes se entiende) es el pantalón de última novedad y aún el calzón ajustado, y hasta si me apura,

aquei traje conciso
del primer figurín del paraíso.

Que á todo se llegará en esto de la ropa, según va la evolución.»

Lo que dicen los modistos

La falda-pantalón, lo que llaman las francesas *jupe culotte*, es el asunto del día. *Le Gaulois* se ha creído en el caso de investigar la opinión de los grandes modistos parisienses sobre ella, y en su número llegado de ayer los publica.

Doucet las declara «imposibles» para la calle, y eso que las que su casa con truye son de pantalón, también mulado, que apenas se nota.

Doucet les es enemigo también de ellas, y en cambio se declara enamorado de la túnica griega, que realiza más las formas femeninas.

«Paquin es tan francamente adversario de la *jupe culotte*, que se ha negado en redondo á construirlas y tiene la convicción firmísima de que el ensayo de ahora será un pasajero éxito de curiosidad.

Laferrière es también contrario á la nueva moda. «No hay que olvidar —dice M. Bonnaire— que aun las extranjeras han declarado el gusto francés el más sutil, el más elegante, el más delicioso. ¿Qué vienen, pues á hacer entre nosotros esas odaliscas?»

Poirer, en cambio, es un convencido de la falda-pantalón. Tiene en ella una fe intensa, y confía en el triunfo.

Armand participa de igual opinión. «Dejamos el harem en Oriente—dice— y le encontramos en Francia. ¿No es esto un glorioso título?»

Redferu, aun diciendo que á la mujer le es permitido todo, no cree que pueda por ahora triunfar la *jupe culotte* como traje de calle.

Worth no quiere la falda-pantalón, pero se explica su advenimiento. Entronizada en la moda la falda *entravés*, ¿que cosa más natural que daría un corte, para que no incomode al ascender á un tren ó á un automóvil?

La mayoría, pues, de los grandes modistos no quiere la falda-pantalón. Y ellas, ¿que dicen? ¿Asistirémos al trueque de infortunaria entre los sexos?

No gusta en Londres

En la Redent street ha hecho su aparición la falda-pantalón este medio día. La dama que lo lucía iba acompañada de un caballero. A los pocos momentos los transeuntes han comenzado á seguirla impoténtemente y se ha visto obligada á refugiarse en una tienda, de donde ha salido protegida por la policía, dirigiéndose en un *cab* á su domicilio.

De política

La ley de Asociaciones y el Sr. Montero Rios
L'Echo de Paris publica el siguiente despacho de su corresponsal en Madrid, que á título de información, insertamos.

Dice así:

«La reapertura de las Cámaras ha sido fijada para el 6 de Marzo.

Se habla mucho de las dificultades que causará al Gobierno el proyecto del señor Canalejas sobre las Asociaciones.

He comenzado una encuesta acerca del citado proyecto.

He hablado hoy con un amigo íntimo del señor Montero Rios, presidente del Senado, que está ahora en Galicia.

Me ha asegurado que el señor Montero Rios, y con él numerosos miembros de la derecha liberal, combatirán el proyecto.

Montero Rios estima que Canalejas debe reanudar las negociaciones con el Vaticano para la reforma del Concordato.

«Si Canalejas—dice Montero Rios— se deja arrastrar al radicalismo, su caída es cierta, porque varios ministros y una parte de la mayoría no le seguirán.

«Canalejas no debe olvidar que la mayoría del país es católico y no quiere la ruptura con el Vaticano.

«Si la ruptura sobreviene, formaráse un Gobierno de la derecha y el centro del partido liberal, preparatorio de la vuelta de los conservadores».

Montero Rios, sin embargo, espera que Canalejas vencerá las dificultades que le crearán sus compromisos con la izquierda.

Pero si Canalejas presenta á las Cortes un proyecto siquiera ligeramente radical, las Cortes no lo votarán».

Ecos del día

No vamos hoy á discutir con *El Liberal* el tema de la concurrencia de España á las solemnidades del cincuentenario de la unidad italiana. Las fiestas van á durar un año entero, y tiempo tenemos de examinar el tema.

Peró trata el colega esta mañana un punto que nos parece muy interesante, y encierra instructivas enseñanzas. A propósito de una real ó supuesta carta del cardenal-arzobispo de Toledo, en la que demuestra su simpatía por la conmemoración de los que, cincuenta años há, derramaron su sangre en defensa de la Iglesia de Cristo, se escandaliza «El Liberal» de que un prelado español, aquí donde no existe la separación

de la Iglesia y el Estado, participe en campañas que pueden perturbar nuestras relaciones diplomáticas.

Nosotros hemos visto, oído y leído más de una vez, á funcionarios públicos, catedráticos, etc., perorar, escribir y propagandear contra el Sumo Pontífice, con el cual sostiene España relaciones diplomáticas seculares y muy estrechas. Y también los hemos visto presidiendo meetings y convocando manifestaciones no ya contra Reyes extranjeros, sino contra la propia Magistratura de su país; y nunca leímos que «El Liberal» se escandalizara de eso.

Sin duda hay dos medidas, ó un solo embudo.

(De «La Epoca»)

VISTAS Á FUERA

Desorden en Persia

En Persia consiguieron una Constitución con su flamante Parlamento y todo, destruyeron al Sha, Mohammed ali y en vista de todo ello, se las prometían muy felices los buenos persas. Ya estaban montados á la europea.

Peró he aquí que, como les ocurre á los niños, una vez en posesión del juguete, visto por dentro y convencidos de que está lleno de serrín ó paja, la desilusión es grande y lo que era tan ambicionado, creyendo que ello daría la felicidad, anda pronto por los rincones. Es o les ha sucedido á los persas. Los funcionarios, el ejército, el clero y la gran masa del país, vé con disgusto como el Parlamento pierde lastimosamente el tiempo en inútiles y estériles discusiones, en vez de dedicar su atención á todo cuanto pudiera redundar en bien de la Nación y el Parlamento no cuenta partidarios entre los que ocupan el poder y los que se llaman intelectuales.

Si no hubiéramos puesto en cabeza de estas ligeras impresiones, que se trataba de Persia, á juzgar por la que hace el Parlamento, se hubiera podido creer se trataba de nuestra España, pues aquí como allá, solo merecen el privilegio de la atención de nuestros padres de la Patria, aquellos asuntos susceptibles de promover en pequi o de jorgorio, cuando no de escándalo y muchas veces se llega á dudar si aquello es una reunión de hombres que tienen sobre sí la responsabilidad enorme del

porvenir y engrandecimiento de la Patria, de la confección de leyes útiles, morales y benéficas ó simplemente pluma, no te se vaya á escapar que en ellos domina solo la concupiscencia, las bajas pasiones y el ansia inmoderada del medro personal, sin importarseles un ardite el amor á la Patria, su engrandecimiento y bienestar; bien es verdad que alguno de ellos llegan hasta el extremo de negarla vergüenza é indignación produce el escribirlo de negar su historia.

Peró volvamos á Persia (el viaje es barato y no hay que hacer equipaje) de la cual nos habíamos olvidado á causa de la semejanza de la labor de su Parlamento con el nuestro y consignemos como final de esta mirada al exterior, que la constitución ha defraudado sus esperanzas, que el Regente no se considera seguro en Theran, que preocupan mucho las idas y venidas del Sha destronado y que en medio del descontento general, no es raro se pregunten, como nos preguntamos nosotros algunas veces ¿Va á ser la pena de una revolución y derramar sangre de hermanos?

Para este viaje no hicían falta alforjas y bien estamos como estamos.

MARTE.

De la Isla

DESDE CIUDADELA

El domingo día doce se celebró en el Colegio Salesiano una hermosa fiesta deportiva, inaugurándose una nueva sección ciclista «Ciudadela». Llamaron la atención los bonitos trajes y los difíciles juegos que ejecutaron.

—A sesenta y nueve ascienden los mozos del reemplazo del presente año en esta ciudad.

—Nuestro Excmo. Sr. Obispo ha determinado conferir Ordenes generales los días 10 y 11 del próximo Marzo.

—Visitó esta ciudad, el viernes próximo pasado D. Damian Andreu, Pbro.

19 Febrero 1911.

FALLECIMIENTO

Ayer martes se recibió en esta la triste nueva de haber fallecido en Ibiza, á la edad de 88 años, D. Maria Josefa Ribas Francolí, madre de nuestro Excmo. Prelado.

Dicho Sr. Obispo, había salido ya para su ciudad natal, y se encontraba en Mallorca.

Por referencias sabemos que era la anciana señora, virtuosa y de dotes recomendables.

Acompañamos al Excmo. Sr. Torres, nuestro digno Obispo Diocesano, en el sentimiento que embarga su corazón con motivo de tal pérdida.

Descanse en paz el alma de la finada.

OBRA SOCIAL

Con este epigrafe publica «El Noticiero Popular» de esta ciudad una reseña, dando cuenta de la reunión habida en el Colegio Salesiano, por los ex-alumnos del mismo, con motivo de adherirse á la «Federación Internacional de Antiguos Alumnos de los Salesianos de D. Bosco», que se ha fundado reciente mente.

Grande y de resulto dos prácticos es el fin que persigue esta Federación Internacional. Se propone conservar entre dichos ex-alumnos los vínculos de fraternidad cristiana, desarrollar y fomentar el conocimiento recíproco entre los de las varias ciudades, regiones, naciones, con el debido apoyo moral y material, por ejemplo, mediante patronatos, oficinas de correspondencia, informaciones, colocaciones, y otras de asistencia moral y social.

Segun mis referencias, son muchos los antiguos Alumnos que se han inscrito.

Aquí podríamos muy bien decir en elogio de los Salesianos, obras son amores y no buenas razones.

22 Febrero 1911.

EL CORRESPONSAL.

Sección oficial

DON BENITO AGUILÓ MARTÍ, Recaudador de contribuciones de la Zona de Menorca de 1.ª que es Arrendatario D. Bartolomé Mir Calafell.

Hago saber: Que la cobranza en su segundo período de las votaciones de las contribuciones territorial é industrial correspondientes al primer trimestre del corriente año; para todos los pueblos de esta isla, tendrá lugar en esta ciudad, durante los días 1.º al 5 del próximo mes de Marzo en la oficina sita en Mahón calle de la Infanta, 12, y que pasado dicho plazo se decretará contra los morosos, el apremio de primer grado.

Asimismo hago saber que las cuotas de la contribución industrial per-

maestro-Mick'john durante su permanencia en Londres, y después de decir su nombre al cochero, que se había apoderado de su equipaje, atravesó una multitud de calles desconocidas, deteniéndose por fin delante de una gran fonda, espléndida y alumbrada, en cuyo salón encontró tranquilidad y tiempo para poner en orden sus ideas.

Las nuevas escenas por las cuales acaba de pasar, el hastío de su posición y los tristes pensamientos que le agitaran, habían fatigado y torturado su alma; pero las sesiones del parlamento que empezó á leer mientras que sorbía su grög (también los héroes de novela gustan á veces de esta bebida) no eran muy á propósito para aliviar su corazón. Sin embargo, produjeron el buen efecto que trae consigo el amodorramiento. Sancho Panza dijo: «Bendito sea el hombre que fué el primero en inventar el sueño».

Kenneth dejó caer al poco rato su cabeza la almohada, olvidando con el sueño que había venido á Londres á

sino á los que abusan de ellas, á aquellos de entre nosotros que afectando lo que no comprenden y lo que son incapaces de apreciar, toman la arrogancia por independencia, y las maneras rústicas por un aire distinguido; lo mismo que ciertos individuos de las clases inferiores creen indispensable ser groseros para manifestar que son horados.

—Las maneras de los hombres bien educados deben parecerse; cualquiera que sea la nación á que pertenecan.

—En todas las cosas esenciales, sí, con todo, se nota siempre bastante diferencia en ellas para que puedan reconocerse ciertos caracteres distintivos, y creo que esta diferencia resulta á nuestro favor.

—En qué país creéis que un hombre sin profesión tenga más probabilidades de hacer fortuna? preguntó Kenneth bastante bruscamente.

Su compañero se sonrió á esta pregunta.

«Esto depende en gran parte, respondió, de lo que ese hombre sea

ra sacar partido de vuestra capacidad? Es menester tener, asimismo presentes los hábitos de actividad, de perseverancia y de industria del que se lanza en la metrópoli, antes de que puedan calcularse las probabilidades de éxito.»

Eran estos pormenores que Kenneth quería callar, y aún había algunos de ellos sobre los cuales le hubiese sido imposible dar explicaciones. Su compañero parecía bastante deseoso de saber el objeto de esta conversación; pero cuando vió que Kenneth se callaba, dejó el asunto tan secamente como había empezado.

Hacia el mediodía el tiempo empezó á aclararse, y gran número de pasajeros subieron sobre cubierta. La costa continuaba invisible; pero los rayos del sol, cayendo sobre las olas verdosas, alegraban la escena. Y aunque el fastidio del día antes no tardó en manifestarse, se le sobrellevó con menos repugnancia, atendido á que la mayor parte se habían reconciliado con él.

Llega la hora de comer y todos

volvieron á reunirse en la cámara, pero la comida no duró tanto como el día antes, en razón de haber el capitán anunciado que á las seis estarían en Londres. Esta noticia desartó muchos semblantes; el recuerdo de los parientes y amigos que se iban á ver, la acogida cordial que cada cual esperaba de los suyos, alegró muchos corazones y volvió á traer el buen humor. Pero esta nueva excitó en Kenneth sentimientos bien diferentes; sabía apenas á donde iba ni le conocían, y no encontraría ni un amigo ni un pariente que estrechase su mano. Cuanto más se acercase al término de su viaje, tanto más penoso le parecía el contraste de su posición con la de las personas que le rodeaban.

La tarde era magnífica; el sol, disipando las nubes, arrojaban un suave resplandor sobre la tierra y el mar. El vapor se hallaba en el Támesis, y Kenneth podía ver las verdes campañas de Kenneth y de Surrey, que se extendían al otro lado de las orillas arenosas del río. A causa de la

tenecientes á esta ciudad de Mahón, no se harán efectivas durante el plazo antedicho y que se anunciará oportunamente nueva cobranza, exclusivamente para dicha contribución industrial.—Mahón 27 Febrero de 1911.—El Recaudador, M. Caudes.

CULTOS

Santo de hoy.—Rosendó y Albino obispos. Visita á la Corte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Purísima en San Francisco. Oración de las Cuarenta-Horas en la iglesia del Sagrado Corazón, estando el Señor de manifiesto desde las 6 hasta las 7 y media. Hoy empieza la predicación y la práctica Cuaresmal: esta tarde al toque de Oración en Santa María Rosario y el ejercicio de la Buena Muerte; en el Carmen Rosario y los Pasos del Viacrucis, y en San Francisco Rosario, Viacrucis y devotos ejercicios de la Soledad de María. El mes de Marzo, consagrado á San José, dá principio hoy en el Sagrado Corazón, Asilo de Huérfanas y Hermanas Carmelitas.

MAHON

Ha pasado el Carnaval, cesando el natural bullicio de esas fiestas. Durante los tres días no han ocurrido incidentes desagradables, entregándose estos morigerados habitantes á las expansiones propias de estos animados días sin punibles exageraciones ni reprensibles demasías, demostrándose una vez más la cultura y pacíficas costumbres de nuestros paisanos. Hoy, miércoles de ceniza, entramos en la Cuaresma, época de recogimiento y de religiosa meditación, en la cual época, los que de católicos nos preciamos, debemos cumplir las divinas prescripciones de nuestra Santa Iglesia. El B. O. de la provincia, correspondiente al día 23 del corriente publica los repartimientos de las contribuciones territoriales por riqueza rústica y urbana. En el repartimiento de la primera figuran: Alayor por 41.812'64 ptas. Ciudadela por 64.791'52 ptas.; Ferrerías por 17.133'93 ptas.; Mahón por 57.603'14; Mercadal por 35.152'17 San Luis por 13.440'21 y Villa-Cárlos por 8.564'99. En el repartimiento de la segunda figuran: Alayor por 5.052'95; Ciudadela por 20.940'53; Ferrerías por 994'22; Mahón por 23.291'53 Mercadal por 1.759'91; San Luis por 1.601'65 y Villa Cárlos por 2.231'88. Con la mayor sinceridad y en beneficio suyo avisamos al Doctor An-

dreu de Barcelona que por muchos pedidos que tenga de sus acreditadas cajas de pastillas contra la tos procure no demorar los envíos. Decimos esto porque al querer procurarnos ayer una caja de dichas pastillas encontramos que en varias farmacias se habían agotado y las esperaban desde muchos días, teniendo pedidos de ellas á cada momento.

Alumbra Vd. su casa con la lámpara Z, única que no ennegrece. Luz clara y una economía de un 75 por 100. Véase anuncio en la cuarta plana. El viernes próximo, á las tres de la tarde y en el almarén del Regimiento Infantería de Mahón, número 63, en Villa-Carlos, se procederá á la enagenación, en pública subasta, de mil rosas, setecientos corrajes y setecientos cuatro capotes. Lo que hacemos público, para conocimiento de aquellos á quienes pueda interesar. Del primero al cinco de Marzo actual, es el plazo señalado para el pago forzoso de la contribución industrial y territorial. Los contribuyentes podrán satisfacer sus cuotas en dichos días en las oficinas establecidas en la casa número 12 de la calle de la Fanta.

En el vapor «Monte Toro» se embarcó para Barcelona, acompañado de su distinguida esposa, nuestro amigo el capitán de caballería don Luis Rodríguez Moncada. Ayer á hora de itinerario, salió para Barcelona en viaje directo el vapor-correo «Monte-Toro», habiéndose embarcado en él dos Compañías de artistas de zarzuela y dos de drama. A las primeras horas de esta tarde fondeará en este puerto, procedente de Barcelona y escalas el vapor-correo «Isla de Menorca». El próximo viernes cambiarán de turno los vapores de esta Compañía «La Marítima», cubriendo las líneas directas de Palma y Barcelona el vapor «Isla de Menorca» y la de escalas el vapor «Monte Toro».

MONADAS

Verdaderas monadas son las sillitas para niño y bebé que ha recibido la casa SINTES. Almacén de Muebles. El próximo domingo, día 5 de los corrientes, el Ayuntamiento de esta ciudad, se reunirá en la mañana para dar principio al acto de la clasificación y declaración de individuos aptos para el servicio militar, pertenecientes al Reemplazo del año en curso.

El último domingo hubo concurso de carruajes engalanados en Ciudadela, ganando el primer premio un automóvil de la Compañía Ciudadelana y el segundo el automóvil del señor Mir, Vice-Cónsul francés en dicha plaza.

El primero, que representaba una locomotora con todos sus detalles y ocupada por los señores Vilafranca, Junyent, Catalá, Palós y Fedelich, visitó el lunes varios pueblos del interior, siendo ovacionado en todos ellos. Al llegar á Mahón, el público invadió la Plaza de la Constitución, admirando todo el mundo el primoroso trabajo. Recorrió varias calles de esta población seguido de una multitud de curiosos. Fué un acontecimiento la llegada á Mahón de la primera locomotora que ha atravesado la isla de Menorca. ¡Lástima grande que no fuera verdad la tal bell za! En la parroquia de Santa María se cantará mañana solemne Misa de Requiem en sufragio del alma de la señora madre de nuestro dignísimo Prelado doña María Josefa Ribas y Franco, viuda de Torres.

Crónica municipal

AYUNTAMIENTO DE MAHON El día 1.º de Marzo, á las nueve de la noche deberá reunirse en las Casas Consistoriales la Junta Municipal de Asociados que ha de funcionar durante el presente año, para proceder á su constitución.—Mahón 28 Febrero de 1911.—El Alcalde-Presidente, P. dro Pons Vidal.

Importantísimo

Á LOS LECTORES DE EL BIEN PÚBLICO Carrera breve y sin gastos. No mas rutina. Por 5'50 ptas. en Mahón ó 6'25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, con respo dencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones Prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, tituladas: CONTABILIDAD MERCANTIL SIMPLIFICADA al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil, don Manuel F. Font, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera en Comercio y la de Tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica y en el corto plazo de treinta días, sin necesidad de recurrir á los auxilios de Escuela, Académica ni profesor alguno. Dirigirse á don Diego Pretus, Iglesia, 9, Mahón. CADUCA EL DIA 8 MARZO

Consumo Público

MATADERO Reses cortadas los días que á continuación se expresan con su peso y procedencia: Día 23 Febrero.—1 buey, 303 kilos, Barcelona; 1 vaca, 181, Diego d'Es Forn (Alayor); 1 ternero, 184, s' Eugusim Vey; 5 carneros, 48, Binimelhar Nou (Mercadal); 2 idem, 28, Trepucó de Guillermo; 1 idem, 34, se Turreta, y 4 cerdos, 496. Día 24.—1 ternero, 303 kilos, Barcelona; 1 idem, 74, Matías de Turrauba (Alayor); 1 idem, 76, José Pons Florit (Ferrerías); 1 idem, 112, Antonio es Sebetet (Alayor); 2 carneros, 34, Algenar de Antonio; 1 idem, 14, José Carreras (Llumesanas); 1 idem, 10, Cugallunet; 8 cabras, 52, Murella Nou; 2 idem, 16, Sant Antoni, y 3 cerdos, 210. Día 25.—1 buey, 306 kilos, es Trungé (Alayor); 1 ternero, 164, estancia de don Francisco Mercadal; 1 idem, 273, Barcelona; 1 idem, 238, Mumlé; 1 idem, 99, ne Ferranda; 1 idem, 246, se Mola (Alayor); 1 idem, 113, Miguel Sureda; 5 carneros, 34, Torrellisá Vey (Alayor); 2 idem, 42, son Saura (Mercadal); 1 idem, 31, Santa Catalina (San Clemente); 1 idem, 16, es Trungé (Alayor); 3 idem 42, Sant Vicent (idem); 3 idem, 17, Releció, y 3 cerdos, 226.

Sociedades y Corporaciones

SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA de Motores Gasógenos y Maquinaria General (antes Julius G. Neville). Compañía Anónima.—Madrid.—Mahón Para cumplir lo preceptado en el artículo 20 de los Estatutos de esta Sociedad, se convoca junta general ordinaria para el día 30 de Marzo próximo, á las cuatro de la tarde, en el domicilio de Mahón. A tenor de lo prevenido en el artículo 24 de los mencionados Estatutos solo tendrán derecho á concurrir á la misma los que, cinco días antes de su celebración, hayan depositado sus acciones en las Cajas Sociales de Madrid, Barcelona ó Mahón.—Mahón 14 Febrero de 1911.—V. B.—El Presidente, Juan F. Taltavull.—P. A. del C. de A.—El Secretario, Mateo Seguí. SOCIEDAD ANGLO-ESPAÑOLA de Motores, Gasógenos y Maquinaria General (antes Julius G. Neville). MADRID—BARCELONA—MAHON Por acuerdo de este Consejo de Administración se convoca junta general extraordinaria para tratar de los asuntos que están de manifiesto en esta Dirección, para el día 30 de Marzo próximo á las cinco de la tarde. Si no hubiere suficiente número de accionistas se celebrará la junta

al día siguiente á la misma hora. Solo tendrán derecho á asistir los que según los Estatutos hubiesen presentado las acciones con cinco días de anterioridad á la celebración de la junta.—Mahón 18 de Febrero de 1911.—El Presidente, Juan F. Taltavull.—El Secretario, Mateo Seguí.

Boletín Diario

Oficinas públicas Gobierno Militar.—Horas de despacho: de 9 á 1.—Calle de Isabel II, Delegación del Gobierno.—De 9 á 1.—Calle de Gracia. Ayuntamiento.—De 9 á 1.—Plaza de la Constitución. Juzgado de 1.ª Instancia.—De 9 á 1.—Claustro del Carmen. Juzgado Municipal.—De 9 á 1.—Alonso III. Aduana Nacional.—De 9 á 1.—En los muelles, de Sol á Sol, Andén de Poniente. Delegación de Hacienda.—De 9 á 1.—Andén de Poniente. Comandancia de Marina.—De 9 á 1.—Calle del Carmen. Giro Mútuo.—De 9 y media á 12 y media.—Puente del Castillo. Zona de Reclutamiento.—De 9 á 1.—Calle de San Roque. Biblioteca Pública.—De 9 á 2.—Plaza de San Francisco. Museo Municipal.—Los jueves de 3 á 5 y los domingos de 10 á 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe. Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 á 11 de la mañana. Comunicaciones Estación de Telégrafos.—Permanente.—Calle de San Fernando.

Central de Teléfonos.—Permanente.—Calle del Bastión. Oficinas de Correos.—Calle de Isabel II. HORAS DE DESPACHO Certificado de valores. Todos los días de 10 á 13 además los martes de las 14 á las 16, los viernes de las 16 á las 18 y los sábados de las 17 á las 20. Paquetes postales. Todos los días de 10 á 13. Apartados. Una hora después de la llegada de los correos. Compañía Automóviles de Menorca SALIDAS DE CIUDADRELA Lunes á las tres de la mañana. Martes á las siete de la mañana. Miércoles á las siete de la mañana. Viernes á las cuatro de la tarde. Domingo á las cuatro de la tarde. SALIDAS DE MAHÓN Lunes por la mañana una hora después de la llegada del vapor-correo de Palma. Martes á las cuatro de la tarde. Miércoles á las cuatro de la tarde. Viernes por la mañana una hora después de la llegada del vapor-correo directo de Barcelona. Domingo á las siete de la mañana.

Correo interior

Salida de Mahón todos los días á las 14 excepto los viernes á las 12. Salida de Ciudadela todos los días á las 7 excepto los viernes á las 6. Los lunes una expedición extraordinaria y la llegada del correo de Palma. Los miércoles espera la correspondencia que conduce el vapor-correo: el día siguiente. PÉRDIDA En la noche del jueves último en el Teatro Príncipe se perdió un medallón de oro con una perla y rubíes. Se suplica á la persona que lo haya encontrado, se sirva entregarlo en la calle de la Iglesia, número 3, que, además de las gracias, recibirá una gratificación. 3-3

Emplastos Alcock (Fundada en 1847). El Medicamento Mas Maravilloso Del Mundo Para Uso Externo. Dolores en la Espalda. Los Emplastos Alcock no tienen igual. Fortalecen las Espaldas Débiles de manera incomparable. Dolores en el Costado. Los Emplastos Alcock los alivian pronto, y al mismo tiempo fortalecen el costado y dan energía. El Emplasto Alcock es el primitivo y legítimo emplasto poroso. Por más de 60 años ha sido el remedio típico para toda clase de dolores. Aplicado donde quiera que se sienta dolor. Cuando necesitela una píldora TOMAD UNA Píldora Brandreth (Fund. en 1752). Para Estrémimiento, Bilio, Dolor de Cabeza, Devesnoamientos, Indigestión, etc. DE VENTA EN LAS BOTICAS DEL MUNDO ENTERO. Agentes en España.—J. URIACH & CA., Barcelona.

distancia, el paisaje parecía sumergido en un silencio profundo, en tanto que los vapores luminosos que flotaban encima de los campos hacían más melancólica la calma general. A medida que remontaban el río era mayor el número de buques que encontraban. Los vapores de Margate y otros lugares vecinos, con las cubiertas llenas de pasajeros vestidos de domingo, se sucedían rápidamente delante de ellos. Multitud de barcos grandes y pequeños surcaban el río, y lo lo anunciaba ya las cercanías de Londres. El sol había descendido detrás del horizonte y el crepúsculo empezaba á ceder su puesto á la noche, cuando Kenneth descubrió por primera vez San Pablo, esa cúpula magnífica que despierta tantos recuerdos en la mente del extranjero. Greenwich con su noble palacio y los cascos viejos de algunos buques de Nelson se quedaron bien pronto atrás, y la navegación se hizo por momentos más difícil en medio de las embarcaciones de todo género que cubrían el río,

como inherentes á la humanidad; pero si al contrario poseemos algún talento ó algunas buenas cualidades, esas nos pertenecen exclusivamente. Un joven se engaña raramente to cantándole de qué él es capaz; pero supone fácilmente que sus medios son siempre superiores á los de los demás. —Os lo concedo, dijo Kenneth, que empezaba á temer que esta conversación no le llevase más lejos de lo que quería, pero creó que no se encuentra en parte alguna tan ben como en Londres un empleo tan ventajoso para la capacidad de que puede estar dotado. —No hay país donde se ofrezcan más ocasiones de emplearla, pero tampoco donde se encuentra más competidores. ¿Qué hay de más general que estas dos palabras: Londres y capacidades? La cuestión es bien completa. ¿Cuál es la naturaleza, la utilidad y la extensión de esa capacidad? ¿Excede la demanda á las ofertas? ¿Teneis recomendaciones, amigos y todo lo que se necesita pa-

capaz de hacer? Me presumo que hablaréis de un hombre de talento y de instrucción. —Sin duda. —Entonces os contestaré: En Inglaterra, si este hombre es inglés, y si circunstancias particulares, como por ejemplo protección ó alguna feliz casualidad no le ofrecen mayores ventajas en otro país. Si solo se trataba de actividad, de trabajo y de lo que se llama conocimiento en los negocios, tal vez ciertas colonias valdrían más; pero comprendo vuestra pregunta, se que habláis de un hombre instruido dotado de medios superiores. —Sí, dijo Kenneth titubeando, quizá pudiese decir medios superiores. —Sin embargo, no hay una cosa, respondió su compañero mirándole con atención, sobre la cual estemos más espuestos á engañarnos. Todos nos sentimos bastante inclinados á atribuir al mundo una parte de nuestros defectos ó de nuestros vicios, porque los consideramos

Subió un piloto á bordo, y al poco tiempo los milares de luces de Londres brillaron al través del espeso bosque de mástiles que guarnecían ambas orillas del Támesis. —Se acercaban al desembarcadero. El buque se atracaba al muelle mientras que Kenneth hacía subir sus cofres; la cubierta ofrecía una escena indescriptible de tumulto y de confusión: Barqueros y cocheros gritaban á quien más podía para llamar la atención de los viajeros; las maletas volaban de un lado para otro; las señoras estaban aturulladas; los criados con su precipitación acababan de atoleñar á sus amos, y corrían de una á otra parte repitiendo al oír: «Si, señor, si, señoras». Hasta ahora Kenneth no se acordó de la hospedería. Había estado bastante tal extremo abismado en otras meditaciones más graves, que por un momento no supo lo que tenía que hacer. Acordóse por último del nombre de una fonda situada cerca de Regent-Circus á donde en otro tiempo dirigiera algunas cartas á

Ministerio de Cultura 2011

Conferencias telegráficas

Servicio especial de nuestro corresponsal en Barcelona

De Madrid

Barcelona 28 a las 6.10.

Contra la ley de Jurisdicciones

El «Comité Nacional de la federación de las juventudes socialistas» invita a todos los partidos y fracciones republicanas locales, para que celebren el día 26 de Marzo próximo mitines en todas las poblaciones y localidades, para protestar de la ley de jurisdicciones, cuya ley, según parece, es la que les estorba.

También prepara el indicado Comité, para dicho día, un mitin monstruo en Madrid, para igual protesta, y según noticias asistirá al mismo el señor Cobián.

Consejo de Ministros

Mañana se celebrará Consejo; preparatorio del que se ha de celebrar el jueves, y que será importantísimo.

En dicho Consejo se estudiarán las bases que han de integrar el proyecto de ley de Asociaciones.

Se fijará la actitud que ha de observar el Gobierno en los distintos asuntos que han de someterse a la deliberación de las Cámaras.

El Ministro de Fomento expondrá a sus compañeros el proyecto de obras de las cuales pedirá el crédito ofrecido.

Analizarán los Consejeros la situación política y la del Gobierno con referencia al desarrollo de aquella.

Se tratará de la contestación del Vaticano respecto a los planes del Gabinete en lo que se relaciona con la cuestión religiosa.

El Carnaval

La temperatura de que se disfruta es estival, haciendo realmente calor.

Los paseos están rebosantes, con bastantes máscaras, aunque sin que resulte alguna notable.

Fallecimiento

Ha fallecido el Catedrático de la asignatura de Hacienda pública de la Facultad de Derecho de la Universidad Central, señor Piñeras Hurtado.

Funerales

Mañana marchará a Orihuela el Ministro de Gracia y Justicia señor Ruiz Valarino, para asistir a los funerales que en la citada ciudad se han de celebrar en sufragio del alma de su padre don Trinitario Capdepón.

Marcha

Ha salido con dirección a Bruselas el Ministro plenipotenciario de España en Bélgica, señor Merry del Val.

Interpelación

Se asegura que el Senador liberal señor Melgares interpelará al Gobierno en el Parlamento, combatiendo el motivo y desarrollo de la última crisis parcial, por considerar que fue inoportuna; en ello le ayudará el ex-ministro don Julio Burell.

Ambos se proponen hacer obstrucción al Gobierno en todos los proyectos que presente.

El descanso dominical

Los dependientes de comercio emprenderán una campaña para que se convierta en semanal el descanso dominical, a fin de que cada ramo haya durante la semana un día de descanso, el que mas convenga a sus intereses.

Canalejas

El señor Canalejas se encerró ayer en su casa, con el objeto de no ser estorbado en el estudio que está haciendo del proyecto de ley de Asociaciones.

El jefe del Gobierno espera el jueves una extensa carta de nuestro Embajador en el Vaticano, que le permita contestar a las preguntas que se le han de hacer en el Parlamento.

Cree el Presidente del Consejo y así lo ha manifestado, que pronto han de llegar momentos de interés para la patria y para la política española.

S. M. el Rey

S. M. el Rey pasó el día de ayer jugando al sport del polo en el Hipódromo.

Después paseó el Monarca por el Carnaval que estaba en su apogeo en Ricoletos y Castellana.

Rumor no desmentido

El rumor circularo de que nuestras tropas ocuparían próximamente varias posiciones inmediatas a Zeluan, no ha sido confirmado.

Detenciones

El Secretario del Consejo de Administración de la Sociedad de Seguros de quintas «La Previsión Andaluza» ha sido detenido, cuyo señor se llama don Luis Nouca.

También ha sido detenido el periodista don Benigno Varela, Director de la revista «La Monarquía», por oponerse a que entrara en el local que ocupa el periódico el propietario del mismo.

De Provincias

Sevilla

Animación

Sevilla 27.—El día ha sido magnífico, por cuya causa la animación del Carnaval es extraordinaria.

Las carrozas han obtenido premios tres de ellas, en este orden: la del gremio de hoteleros; la de la Unión gremial y la del gremio de cocheros.

Han sido además premiadas las estudiantinas malagueña, cordobesa y sevillana.

Difficil conflicto

Mañana se presentará un conflicto de difícil solución.

Los carniceros han acordado cesar mañana la matanza.

Se adoptan providencias para conjurar de la manera que sea posible ese conflicto, que puede originar desórdenes.

Valencia

Carnaval

Valencia 27.—Han acudido al paseo de la Alameda muchas carrozas adornadas, que han sido aplaudidas por el inmenso gentío que llenaba el paseo.

Han sobresalido la carroza del «Atenco Mercantil», que representaba un arlequin y otra que simulaba un biplano.

Ferrol

Regreso de la Nautilus

Ferrol 27.—Ha regresado al puerto la corbeta de guerra española, escuela de Guardia marinas, con averías en el bauprés, las cuales sufrió en alta mar, por haber chocado con ella un vapor inglés.

Cuando sucedió el percance dormía la tripulación, que despertó alarmada.

Afortunadamente no han ocurrido desgracias.

Cartagena

Prueba de calderas

Cartagena 27.—El acorazado «Pelayo» ha realizado pruebas de las calderas, que han alcanzado un éxito inmejorable.

Algeciras

El Fuentes

Algeciras 27.—Ha llegado procedente de Méjico el célebre matador de toros el «Fuentes», al que se le dispensó un cariñoso recibimiento.

Tarragona

La Escuadra Española

Tarragona 27.—Se espera en breve la llegada a este puerto de la Escuadra española haciéndose preparativos para recibirla.

Oviedo

Melquiades Alvarez

Oviedo 26.—Ha llegado a esta ciudad el elocuente orador diputado republicano don Melquiades Alvarez.

Le han recibido, dispensándole cariñosa ovación sus correligionarios. Los estudiantes le han obsequiado.

Coruña

Huelga

Coruña 26.—Se han declarado en huelga 140 peones que trabajaban en las obras de la Dársena. Piden que las horas de trabajo se reduzcan a ocho.

Almería

Desgraciado incidente

Almería 27.—Un cazador ha tenido la desgracia de que se le disparase la escopeta con que cazaba, quedando muerto. El fogonazo del disparo incendió las ropas, habiéndose encontrado el cadáver completamente carbonizado.

Alicante

Llegada de Merino

Alicante 27.—Ha llegado el ex-Ministro de la Gobernación don Fernando Merino Conde de Sagasta, acompañado de su familia, para tomar los baños de Busot.

Zaragoza

Carencia de agua

Zaragoza 27.—Se teme puedan sobrevenir disturbios a causa de la carencia de agua.

Las autoridades están preocupadas y toman las medidas conducentes para conjurar el conflicto.

Ferrol

Gran escándalo

Ferrol 27.—Durante la representación de la obra de Perez Galdós «Casandr», se promovió un gran escándalo porque el público pidió que se tocara la marcha real, lo que prohibió la policía.

En vista de esa resolución de la policía, que se juzgaba injustificada arrojó el escándalo, tomando proporciones tumultuosas.

Para apaciguar los ánimos, exaltados en demasía, se accedió a lo pedido por el público, tocándose la marcha real, siendo estrepitosamente aplaudido el himno nacional.

Barcelona

Faldas pantalones

Barcelona 27.—Por las Ramblas se han paseado dos señoritas vistiendo faldas-pantalones, habiendo despertado su aparición tan solo una correcta curiosidad.

Una Comisión

Una Comisión de viticultores de Vilafranca del Paradés ha acudido al Gobernador en suplica de que se interese con el Gobierno, para que tome medidas contra la nueva plaga que invade a los viñedos, y contra la fabricación de vinos artificiales.

Colonia ibicenca

Se ha constituido una colonia ibicenca, formada por un centenar de socios, habiendo sido nombrado presidente don Bartolomé Grips.

Del extranjero

Tanger

Teatro Español

Tanger 26.—Ha empezado la construcción del Teatro Español.

Paris

Reconciliación

Paris 29.—Se cree que se han reconciliado Mr. Combes y Mr. Briand.

Consultas

En vista de la dimisión del Gobierno de Mr. Briand, el Presidente de la República Mr. Fallieres consultará a Mr. Poincaré y en el caso de que este se negase a constituir Gabinete, consultará a Mr. Delcassés.

Manifestación de Gombes

Mr. Combes ha dicho que no quiere seguir mas que con Mr. Briand, el cual cree debe volver a formar Gobierno.

Constantinopla

Nafragio

Constantinopla 26.—Se tienen noticias de que un barco que conducía peregrinos, se ha incendiado en alta mar, naufragando.

Han perecido todos los peregrinos y la tripulación.

Portugal

Detenciones

Lisboa 26.—Como consecuencia del movimiento monárquico de estos días, han sido detenidos los curas párrocos de varios pueblos acusa los como sediciosos.

Barcelona 1.º Marzo 7'45

De Madrid

Lotería nacional

En el sorteo de la Lotería nacional celebrado ayer han salido premiados los siguientes números:

Primer premio número 26.237 Mérida; segundo 20.216 Santander; tercero 7339 Salamanca y demás premios números 1071; 2339; 5833; 5759; 5770; 6394; 6942; 16542; 17932 19692; 22433; 22278; 26831; 27934; 28412; 28721 y 28327.

Exposición Universal

El sábado celebrará junta general el Comité organizador de la Exposición Universal.

El Carnaval

Ayer estuvo mas animado el Carnaval que el día anterior. Hubo mayor número de máscaras en Recoletos y la Castellana; y fueron muy numerosos los coches y carrozas en el paseo del Retiro, pero sin ir adornados y estaban ocupados por jóvenes en traje de civil.

Proyecto de traslado

La asociación de escritores y artistas proyecta trasladar al panteón de hijos ilustres los restos de Bretón de los Herreros y de Barbieri y del arquitecto Madrazo.

Segundo premio

Una serie del segundo premio del sorteo de ayer correspondió a Madrid. Esta repartición entre gente humilde. Hasta la víspera del sorteo se ofreció el billete a muchas personas, que le rechazaron.

Fallecimiento

Ha fallecido el Magistrado del Tribunal Supremo don Camilo Gulón. El Gobierno asistirá al entierro, que tendrá lugar hoy.

Reunion

En la Casa del Pueblo se han reunido representantes progresistas y socialistas federales y radicales de la conjunción.

Han acordado luchar en las próximas elecciones de diputados provinciales.

Reinó entusiasmo en la reunión, lamentándose de que ciertos elementos republicanos hayan creado dificultades para la venidera lucha a la conjunción.

Telegrama de El Liberal

El periódico «El Liberal» publica un telegrama de Roma, en el que se dice, que el Gobierno había encargado al Marqués de Casa Gonzalez que se avistase con el señor Merry del Val, para que contestara categóricamente si estaba dispuesto a reanudar las negociaciones con el Vaticano, en cuyo caso se nombraría Embajador de Bélgica al señor Calbeton, y le dijese además que el Gobierno no consultaría con Roma para la presentación del proyecto de ley de asociaciones, pero que después de presentado se abriría una información entre los Prelados, para reflejar la opinión de Roma.

El señor Merry del Val, continuando diciendo el telegrama, no se avino, y se cree posible una ruptura con el Vaticano, cuyo hecho crearía un grave conflicto, pues el señor Canalejas no podría seguir gobernando, ni las Cortes podrían estar abiertas, puesto que tanto las derechas como las izquierdas lo imposibilitarían con sus continuas discusiones, originando una grave situación política.

En la Bolsa se ha reflejado algo de esta situación, y existe inseguridad en las transacciones.

De provincias

Bilbao

Faldas pantalones

Bilbao 28.—Se han presentado en las calles cinco mujeres vistiendo faldas pantalones y con antifaz.

Fueron silbadas y perseguidas, teniendo que intervenir la policía, repartiéndose palos.

Cádiz

Sol y Ortega

Cádiz 28.—Ha llegado el propagandista republicano señor Sol y Ortega, con el fin de organizar mitines políticos en la provincia.

Noticias de Tánger

Pasajeros llegados a esta ciudad procedentes de Tánger dicen que el viaje de Muley Haffid a Tetún obedecía al proyectado viaje de don Alfonso XIII, el cual no se realizará por ciertas dificultades surjidas.

Valencia

Asalto a una casa

Valencia 27.—La casa del Consul francés en esta ciudad, ha sido asaltada.

Los ladrones de un perro advertieron a los moradores de que había gente en el jardín.

Los ladrones al verse sorprendidos huyeron, pero se les foguó, sin alcanzarles los disparos.

Soria

Niña quemada

Soria 27.—Dos niñas que estaban jugando en el campo encendieron fuego.

A unas de ellas, de siete años de edad, se le encendieron los vestidos que ardió en seguida, pereciendo la niña carbonizada.

Aguilas

Un cadáver y una herida

Aguilas 27.—Se ha encontrado a un hombre muerto, y junto a él a una mujer gravemente herida.

Como se sabe que entre ambos existía un pleito por cuestión de intereses, su supone que por esa causa han disputado y reñido.

Zaragoza

Huelga

Zaragoza 28.—Cuarenta y dos maestros albañiles se han unido y han acordado declararse en huelga, despidiendo al efecto a todos los obreros que trabajaban a sus órdenes, los cuales suman unos dos mil.

Tortosa

Gran incendio

Tortosa 28.—Dicen de San Carlos de la Rapida que un violento incendio ha destruido una fabrica de descascarillar arroz. Hay dos heridos.

Sevilla

Reguladoras

Sevilla 28.—El Ayuntamiento para poder combatir la actividad de los carniceros, ha decidido abrir nuevos establecimientos reguladores de venta de carnes.

Bilbao

Nuevo horario

Bilbao 28.—Mañana empieza a regir en las minas el nuevo horario.

Los obreros han recibido con disgusto esa innovación. El Gobernador les encareció, que a todo trance conservasen el orden,

Barcelona

Llegada de Weyler

Barcelona 28.—Ha llegado procedente de Palma el General Weyler, el cual en breve marchará a Madrid a asuntos particulares.

Su hija ha salido para Paris.

Visita al Gobernador

Ha visitado al Gobernador una Comisión de obreros sin trabajo. El Gobernador les ha contestado que es imposible atenderles, facilitándoles trabajo, pues están agotadas las consignaciones.

Mitines

El próximo domingo las derechas coligadas celebrarán un mitin para designar los candidatos para las próximas elecciones.

También tendrá lugar otro mitin por las izquierdas con el mismo objeto.

Del Extranjero

Paris

Dimisión

Paris 28.—Después de haber celebrado Consejo el Gabinete, fué monsieur Briand a entregar al Presidente de la República la dimisión colectiva del Gobierno, la cual fué aceptada por Mr. Fallieres.

Entierro

Se ha celebrado el entierro del Ministro de la Guerra, que ha resultado una imponente manifestación de duelo.

Asistió el Presidente de la República y el Gobierno en pleno.

Mr. Briand pronunció ante el féretro un discurso.

Las tropas rindieron al cadáver los honores que le correspondían.

Visita

A principios del venidero Mayo Mr. Fallieres visitará a la Reina Guillermina de Holanda.

Londres

Satisfacción

Londres 27.—Reina viva satisfacción en Inglaterra por haberse cerrado el presupuesto del año anterior, con un superavit de cincuenta millones de libras esterlinas.

Notas Comerciales

COTIZACIONES

Cotización de la Plata

FACILITADA POR LA CASA MARRET-BONNIN FIGUEROA Y C.ª DE BARCELONA.

PRECIOS DE VENTA

El Kilóg. PESETAS

Platino	00'00
Oro fino	00'00
Plata fina	101'50
id. 950 m. m.	96'10
id. 935 id.	94'65
id. 940 id.	95'15
id. 900 id.	91'20
id. 800 id.	81'40
id. 750 id.	76'50

Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, 11, y Deyá, 1.

Barcelona 1.º Marzo de 1911.

Facilitado por la Casa Caplain Saint André et Fils de Paris

El kilóg. PESETAS

Plata fina	100'50
Idem 950 mm.	95'60
Idem 940 idem.	94'65
Idem 935 idem.	94'15
Idem 900 idem.	00'00
Idem 800 idem.	81'00

Referencias: Manuel Beltrán y Compañía, calle Comercio, núm. 13, Mahón.

Mahón 1.º Marzo de 1911.

IMPRESA Y LIBRERIA DE SUCESESORES DE PAPPAL NUEVA, 9.-MAHON

En estos talleres tipográficos se hacen todos los trabajos concernientes a dicho ramo a una ó varias tintas y a precios sumamente económicos.

Gran variedad en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

Impresos oficiales a precios reducidos.

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución, industrial, etc., etc.

En la sección de librería, se encontrará toda clase de artículos de escritorio, papelería y estuchería.

Libros de comercio, libretas, agendas, cuadernos de notas, cestas, papeleras, tinteros, escribanías, etc. etc.

Fotografías A. VELA

por el nuevo procedimiento "Radium"

Calle Infanta, 25.-De 10 a 1 y de 4 a 8 tarde.

Todos los días

Se retrata a domicilio a horas especiales mediante aviso.

Retratos desde 5'50 ptas., la media docena.

La Lámpara C.!!!

Es la de filamento metálico de consumo más reducido; pues CUATRO de ellas gastan igual que TRES Z. de igual intensidad.

Duración media 2000 horas, luz clara y brillante, adoptada por «La Eléctrica Mahonesa» para todos sus servicios en combinación con la sin rival Lámpara SIRIUS.

Lámpara C. de 16, 25, bujías, pesetas 1'75.

Lámpara «SIRIUS» 16, 25 bujías, pesetas 2'00.

Las personas que deseen buen alumbrado y económico deben deschar las lámparas que antes usaban y adoptar las marcas citadas.

Depósitos en Mahón:

D. Juan Rita, Nueva 14, y D. Antonio Riudavets, Hannover, 13.

Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS

El desequilibrio nervioso trae como consecuencia la irritabilidad de los centros nerviosos, cerebro y médula, produciendo insomnio, debilidad general y en muchos casos la

NEURASTENIA

acompañada de pérdida de memoria, apatía, demacración, histérico, inapetencia.

EL MEJOR TONICO para curar estas afecciones, es el Dinamógeno Saiz de Carlos, que activa la nutrición de los sistemas muscular, óseo y nervioso, fortificándolos y equilibrando sus funciones, por lo que cura el

RAQUITISMO,

recetándolo los médicos para todas las afecciones en que están indicados el aceite de bacalao y las emulsiones de éste con hipofosfitos, sobre los que tiene la ventaja de ser mejor de tomar, abrir el apetito, no cansar al estómago; tonifica y nutre más, pudiéndose usar lo mismo en verano que en invierno y lo toman los Niños con verdadero placer, a los que transforma de pálidos y anémicos, en sonrosados y fuertes con sólo el uso de dos frascos.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

Société generale de transports maritimes à vapeur

LÍNEA DE BUENOS AIRES

Saldrá de Barcelona el 21 de Marzo directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

PARANA

admitiendo carga y pasaje. Consignatarios en Barcelona: Ripol y C.ª, Dormitorio de San Francisco, 25, principal.—Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.

Sanford Manufacturing Company

CHICAGO NEW-YORK

PARA LOS PEDIDOS A

GABRIEL CONFORTO

Portal de Mar, 16 y Hannover, 18 MAHÓN

La mejor tinta para el Tenedor de libros
Escribe un azul brillante
Después se convierte en un intenso negro
Fluye libremente y no ensucia la pluma
Nunca pierde el color
El menos dañino de los colores para la vista.
El más cómodo para ser leído.
El ideal del Tenedor de libros.
La tinta para los archivos.



LA MEJOR PASTA PARA PEGAR

Para montar fotografías, flores de papel, álbums de postales y sellos, libros para recortes, etiquetas, paquetes y Muestras de todas clases, y de uso general para los archivos, fabricantes, establecimientos y oficinas.
No mancha ni descolorea; pega al instante; se secan en 30 segundos.
Se conserva siempre en perfecto estado. No se seca nunca.
Quien lo prueba una vez no usará otra cosa para pegar.
Indispensable en todas las oficinas.
Substituye ventajosamente la goma; siendo su precio inferior en 80 por ciento.

Patentado en los Estados Unidos, Inglaterra, Canadá y España. Frascos especiales para fabricantes y fotógrafos de 1 a 25 kilos cabida.

EMULSION MADAL

Ninguna otra contiene 80 por 100 aceite de bacalao l.º todo asimilable. Reconstituyente, tónico, nutritivo, niños, viejos, consunción, convalecencia, embarazo, lactancia, tos, tisis, escrófulos, linfatismo, raquitismo, anemia, diabetes, gota, dolores nerviosos. Premiada Exposiciones y Colegio Médico y Farmacéuticos. Es única. Farmacias y Droguerías.

No lo duden

Con el Elixir Imperial se calman instantáneamente todos los dolores de muelas por fuertes que estos sean sin perjudicar en nada la salud.

Venta, en todas las buenas farmacias.

Depósito, VALLS PONS, Mahón

PARA VENDER

Lo está una casa situada en la calle de San José n.º 7. Para informes, en la misma.

SE VENDE

Una cochera en punto céntrico, con zaguán para carruajes, dos espaciosas cuartos, pajar, cisterna y piso accesorio, donde puede habitar una familia.
Informarán en esta imprenta.

Paja de Menorca para vender

En la hórta de la carretera de San Clemente, al lado del filato, se encontrará a 3'50 pesetas el quintal de 40 kgs.

PARA VENDER

Lo está la casa, recientemente construida en la carretera de San Luis, n.º 20.
Informarán en la calle de San Alberto, n.º 18.

Pastelería La Mallorquina De Bartolomé Vives

Sucursal del antiguo y acreditado establecimiento del Estudio general de Palma de Mallorca.

Especialidad en la rica y verdadera ensaimada mallorquina, imperiales, cuartos al natural e ilustrados; legítimo biscuit de la Reina, etc. etc. selecto y variado surtido de Pastelería.

Se servirán con gran esmero bodas y bautizos. Premio extraordinario y medalla de plata en la Exposición Balear de 1910

apertura el 18 del corriente.

36, Hannover, 36

PARA VENDER

La casa situada en esta ciudad ca. de Cifuentes núm. 121. Para informes Ramis 74.

MEDICAMENTOS NOTABLES Y EFICACES

Preparados por el Dr. ANDREU de Barcelona. Lo aprobado por muchas academias y sancionado por una larga y no interrumpida serie de curaciones obtenidas desde el año 1860.

LATOS

ya sea catarral ó de constipado, seca, nerviosa, ronca, fatigosa y la llamada vulgarmente de sangre, por fuerte y crónica que sea, se cura ó se alivia siempre con las PASTILLAS DEL DR. ANDREU. Son tan rápidos y seguros los efectos de estas pastillas que a las primeras tomas se siente ya un alivio que sorprende y anima, el pecho y la garganta se suavizan, se produce la expectoración con facilidad y casi siempre desaparece la tos por completo antes de terminar la primera caja. Muchísimas son las personas que con estas pastillas han curado una de estas toses tan incómodas y perturbadoras, que al menor resfriado se reproducen de una manera insoportable.

Los que tengan ASMA ó sofocación de cualquier clase, usen los CIGARRILLOS ANTIASMÁTICOS que prepara el mismo DR. ANDREU y se lo quitarán al instante. Los ataques de ASMA por la noche, se calman también al momento con sus PAPELES AZOADOS; basta quemar uno dentro de la habitación para que el enfermo pueda dormir tranquilo toda la noche.

Los molestísimos resfriados de la nariz y de la cabeza, se curan en muy pocas horas de la manera más fácil y sencilla con el

RAPE NASALINA

que prepara el mismo DR. ANDREU (véase el prospecto).

PARA TENER LA BOCA

SANA, HERMOSA Y FUERTE, y no padecer DOLORS DE MUELAS, usen el ELIXIR y los POLVOS de

MENTHOLINA DENTIFRICA

que prepara el mismo autor. Su uso perfuma el aliento, enblanquea la dentadura, calma el dolor de muelas y fortifica notablemente las encías, evitando las caries y oscilación de los dientes.

Pidanse estos medicamentos en todas las farmacias

Imprenta Sucesores de Pappal, Nueva, 9.-MAHON

SE VENDEN

hermosos palomos de casta mallorquina. Informes en esta imprenta.